

mera instancia, Párroco Castrense, Teniente Coronel comandante militar de esta plaza, y el señor Coronel del Regimiento de San Quintín, quien se hallaba accidentalmente en nuestra población. También asistieron todos los Profesores del Colegio.

El acto, que resultó espléndido y agradable, fué abierto por los alumnos de música que ejecutaron un trozo de la ópera de Meyerbeer *Le Pardon de Plöermel*. A la composición del gran maestro, lo mismo que á los demás números de música ejecutados y cantados, le cupo una interpretación acertadísima; como era de esperar atendida la justa fama del P. Manuel Roca, profesor de música del Colegio.

El Srto. Perandones recitó un discurso latino titulado *De Scto. Josepho Calasancio*, que, al igual de las otras composiciones que se declamaron en latín y francés, no pudo ser debidamente apreciado por la generalidad de los asistentes. Sin embargo, la serenidad y firmeza con que fueron pronunciadas pudieron convencer al público del pleno conocimiento que de sus respectivas asignaturas tienen los indicados alumnos.

Se leyeron algunas poesías, todas las cuales gustaron mucho; citaremos: *Las guindas del tío Paco*, fábula humorística recitada con verdadero donaire por el Srto. Emilio Peris; *Al rellotje*, preciosa composición, en correcto catalán, que leyó el Srto. José Casabona; y *Rataplán*, poesía que, con aplauso de la concurrencia, leyó el Srto. Torras, con mucha perfección, apesar de ser uno de los discípulos más pequeños.

Fué oído con atención el *Discurso sobre la frenología*, leído por el alumno Cardelús, que hizo notar, hacia el final, no sólo la sólida instrucción y educación que en el colegio de los Escolapios se dá sino también, y de un modo especial, las saludables máximas, de la más pura moral cristiana, y los sentimientos religiosos que á sus discípulos inculcan los hijos de S. José de Calasanz.

Como ya dijimos al anunciarla, la velada estaba dedicada á Santo Tomás de Aquino, y al gran Papa reinante, León XIII, con motivo del XIX aniversario de su exaltación al Sumo Pontificado y solemne coronación.

Esta circunstancia dió pie al Rdo. P. Félix Sors, Rector del Colegio, para dedicar su precioso y bien pensado discurso, al poder espiritual del Papa. Pintó, el orador, á grandes rasgos, el estado de la sociedad universal, antes é inmediatamente después del Cristianismo, demostrando, de una manera magistral, la poderosa influencia que en todos tiempos ha ejercido el poder espiritual del Papa en beneficio de la misma sociedad. Narró de paso, las diversas tempestades que desde